



Tras la salida de Carolina Tohá del Ministerio del Interior: ¿Segpres, Seguridad, Trabajo, Defensa? El mapa de los posibles ajustes en el gabinete, de cara al último año de gobierno

VALENTINA GONZÁLEZ

Impulsado por la decisión de Carolina Tohá (PPD) de levantar una candidatura presidencial, el mandatario Gabriel Boric debió realizar otra vez en su mandato un cambio de gabinete. El ajuste del martes fue más bien acotado: Álvaro Elizalde (PS) asumió en Interior en reemplazo de la exministra, mientras que la subsecretaría Macarena Lobos (independiente) quedó a cargo —de manera subrogante— de la Subsecretaría General de la Presidencia (Segpres), hasta ahora comandada por el socialista.

Sin embargo, un quinto cambio podría estar cerca. Por circunstancias muy distintas, al menos cuatro carteras podrían ser objeto de movimientos.

Otra presidenciable

La situación que se perfila como más urgente, hasta ahora, es la de la ministra del Trabajo, Jeannette Jara (PC), quien podría convertirse en la segunda integrante del gabinete en emprender una aspiración presidencial, algo que según algunos en el oficialismo ya sería prácticamente un hecho. "Voy a esperar lo que resuelva el Partido Comunista y

La eventual candidatura de la ministra Jara presiona los plazos. Congresistas sostienen que se debiera definir el equipo cuanto antes o aprovechar de realizar varias modificaciones a la vez.

el Presidente", señaló Jara este jueves, consultada por una eventual candidatura. Ayer, cuando le preguntaron si descartaba aquel camino, dijo que "voy a servir al bien común, al servicio público, en donde sea necesario". La definición podría acercarse: este sábado 15 de marzo se reunirá el comité central del PC. Jara no es la única carta, por cierto: en el comunismo, también hay quienes ven en el exalcalde de Recoleta, Daniel Jadue, un liderazgo interesante pese a la medida cautelar de arresto domiciliario que cumple por el caso Farmacias Populares. Esto, sin embargo, traería roces importantes con otros socios del oficialismo. "Yo jamás votaría siendo de izquierda por una persona que está a favor de Nicolás Maduro", dijo en la semana el diputado Diego Ibáñez (FA).

Para el diputado Jaime Araya (ind.-PPD), sería prudente hacer un ajuste "una vez que estén

despedidas las incógnitas presidenciales (...), particularmente la situación de la ministra Jara es bien evidente. Tiene grandes condiciones, es muy talentosa. Yo creo que trasciende incluso las fronteras del PC".

1 DE ABRIL
Parte el Ministerio de Seguridad, según se ha informado.

"Si existiese algún ministro que tiene la intención de poder competir, lo ideal es que pudiese manifestar esto prontamente", añade el diputado Daniel Manouchehri (PS).

Nombres pendientes

Pese a la valoración transversal que suscita en el Congreso, la subsecretaría de la Segpres, Macarena Lobos, ocupa el puesto de ministra de manera subrogante, mientras que, a su vez, Nicolás Facuse (jefe de la División de Relaciones Políticas e Institucionales) la reemplaza a ella.

Lobos es reconocida por su capacidad de diálogo con todos los sectores políticos, cualidad clave

en este ministerio. ¿El pero? Si se quisiera velar por la representación de los diversos partidos de la coalición oficialista en el gabinete, podría ser complejo tener a un ministro sin militancia como parte del corazón del comité político, del que el PPD ya desapareció con la salida de Tohá.

Por otra parte, el nuevo Ministerio de Seguridad Pública debería iniciar sus operaciones en abril y requiere también un nombramiento. El subsecretario del Interior, Luis Cordero, se perfila como candidato natural. "Los tiempos y pertinencia de cambios de gabinete los define el Presidente. Efectivamente, hay autoridades que deben ser nombradas y el Gobierno debe evaluar el mejor momento para realizar dichos nombramientos", señala al respecto el secretario general del FA, Andrés Couble.

El senador Juan Luis Castro (PS), en tanto, sostiene que, "para evitar un debilitamiento del Gobierno en año electoral, siempre es deseable que los ajustes se



Jeannette Jara, ministra del Trabajo.



Luis Cordero, potencial ministro de Seguridad Pública.



Macarena Lobos, ministra (s) de la Segpres.



Maya Fernández, ministra de Defensa.

hagan de una vez".

Distintas son las circunstancias en el caso del Ministerio de Defensa, donde la ministra Maya Fernández (PS) está en una posición compleja por la fallida compra de la casa de Salvador Allende. Por todo lo que ella representa en el Gobierno, como nieta del expresidente, miembros del oficialismo afirman que su salida del gabinete sería difi-

cil. Sin embargo, el panorama se ha vuelto más adverso con el correr del tiempo: esta semana, el TC acogió a trámite el recurso de inhabilidad en su contra y la oposición tiene intenciones de acusarla constitucionalmente.

"Es una acción de la derecha que espero no prospere, ya que obedece a una escaramuza política de un asunto que se ventila hoy en el TC", estima Castro.